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全国人大代表、河南省工商联
副主席、建业住宅集团(中国)有限
公司董事长胡葆森说，与李克强副
总理座谈时，自己非常幸运作为发
言代表之一，他告诉记者，自己给
李克强副总理表达了四层意思。

代表河南的老百
姓当面表示感谢

“第一是感谢。感谢克强同
志曾在河南，为河南的百姓所作
的一切努力和付出，比如当时他
提出的三化协调发展、大郑州、
郑东新区、小麦经济、中原城市
群等，对今天的中原经济区、粮
食增产、郑州新区、郑州航空港
经济综合实验区、两不三新的发
展有着绝对的支撑，我代表河南
的老百姓当面表示感谢。”

胡葆森的第二层意思是向
李克强副总理报喜：“在中原城
市群的大背景下，建业也制定了
中原城市群的概念，我们看到了
河南未来发展的前景，不出河
南，把根扎下去，老老实实为老
百姓盖好房子。在这种战略指
引下，从2002年到现在，11年时
间取得阶段性成果。比如去年
企业纳税超过15亿元，在建规模
进全国前30强，突破100亿元。”

胡葆森表达的第三层意思
是自己的感受：“克强同志说城镇
化是拉动内需的最大动力，改革是
最大的红利，两句话向市场传递了
积极给力的信号。另外，我对城镇
化的理解不是 20年推进的城市
化，也不是房地产化，是需要一个
目标，最终要让农民成为城镇化的
受益者，得到更多实惠，富裕起
来。中国的城镇化不成功，中国的
城市化就不可能成功。”

互动很亲近，胡
葆森想说甄嬛体

胡葆森说：“谈到非公经济
时，克强同志问我：‘非公经济，
能不能改成这样，鼓励支持公有
经济和非公经济在公平的环境
下竞争？当时我想用甄嬛体回
答‘那自然是极好的’。”说到这
里胡葆森开心地笑了，他说这个
场合比较严肃，虽然心里想说但
是也没敢说。对于非公经济的
问题，他认为很重大，建议国家
慎重研究。

谈到对于李克强副总理的感
受，胡葆森说：“克强同志对河南
的代表非常亲近，对改革的决心
非常坚定，我对未来的10年有很
高的期望和信心。”

在克强副总理参加完河南团的讨论
后，作为为数不多的发言代表，全国人大代
表、著名作家二月河心情非常激动。说到
自己与克强副总理对话的感受，这位作家
说：“他还是像在河南工作的时候那样和蔼
可亲，还是像在河南工作时那样朴实无华，
还是像在河南工作时那样积极认真。”

二月河还透露一个往事，某次在北
京开一个重要会议，李克强同志来到河
南团没见到二月河，“当时我是有事出去
了，结果没想到的是，晚上克强同志专门
派他的秘书到我的宿舍里来看我。他很
细致，没见到，他派人来问问我有什么困

难和问题，这是种亲人的心情。”
二月河说，每次在电视上看到克强副

总理，感到格外亲切，脑海里萦绕着克强副
总理在河南的点滴。有次我在楼上，老伴
喊，快下来，电视上有克强副总理！听到
这，李克强深情地说：我也是“家里人”呀！

“3月9日，李克强副总理能够参加河
南团的审议，我想这也是河南发展的一次
很好的机遇。全国人大代表、郑州市人大
常委会主任、党组书记白红战回忆说，李
克强同志对河南的改革、“三化协调”、“四
化同步”等提出了明确的要求，要求河南
构建改革开放的新格局，要求在中原大地
继续弘扬中华民族的优秀文化等。

白红战说，他认为李克强同志提出的
三个要求，体现了他对河南的感情。

“他讲得非常生动的一句话是‘我是
家里人’，这拉近了和河南代表以及全省
人民的距离。”白红战表示，克强同志提的
要求都是为了中原经济区建设，为了河南
人民的幸福。

“通过‘四化同步’推进，我想咱们河
南的发展一定会更好更快，而且会更多惠
及全省人民，特别是农村、农业、农民。”白

红战指出，“克强同志说‘城镇化核心是人
的城镇化，农民的城镇化’，我想一定会更
好地富裕数千万农民。”

“回去以后，我会按照李克强同志的
要求，把这次大会对于政府的工作、人大
常委会的工作学习好，宣传好，贯彻好，落
实好，把郑州市十三届人大六次会议确定
的各项任务完成好，把我们郑州的‘三大
主体工作’、‘三大机制改革’包括人民群
众最关注、最现实的问题解决好。”白红战
表示。

李光宇：给克强副总理汇报工作

像和亲人聊天一样亲切
全国人大代表、北大附中河南分校校长、董事长李光宇

是 3月 9日上午发言的代表之一，他对克强副总理的印象是
高兴、亲切，“在整个审议过程中，笑容都没有离开过他，仿佛
不是在听汇报，而是有一种和家人聊天的感觉”。

“2001年 2月 24日，克强同志代表河南省政府和北京大
学签订了省校合作协议，我们的北大附中河南分校就是协议
中的重点项目。我把当时签约的照片拿给他看，他很高兴，
很仔细地看了看。”李光宇激动地说，经过 12年我和同事们
的呕心沥血、拼搏创新，我们把北大附中河南分校办成了从
幼儿园到大学有在校生3.4万人的教育集团。

二月河讲述与克强
副总理交往的“往事”

和蔼可亲、朴
实无华、积极认真

白红战：

咱们河南的
发展一定会更好
更快

与李克强副总理互动“非公经济”

胡葆森想用甄嬛体：
“那自然是极好的”

“通过‘四化同步’推进，我想咱们
河南的发展一定会更好更快，而且会
更多惠及全省人民，特别是农村、农
业、农民。克强同志说‘城镇化核心是
人的城镇化，农民的城镇化’，我想一
定会更好地富裕数千万农民。”

——全国人大代表，郑州市人大常委会主任、
党组书记白红战

“第一是感谢。感谢克强同志曾在河南为河南
的百姓所作的一切努力和付出，比如当时他提出的
三化协调发展、大郑州、郑东新区、小麦经济、中原城
市群等，对今天的中原经济区、粮食增产、郑州新区、
郑州航空港经济综合实验区、两不三新的发展有着
绝对的支撑。我代表河南的老百姓当面表示感谢。”

——全国人大代表，河南省工商联副主席、建业住宅集团(中国)
有限公司董事长 胡葆森

代表回忆李克强副总理参加河南团审议
“克强同志的要求体现了对河南的感情”

“感谢克强同志对河南的付出”


